
2013 年 2 月 5 日 星期四
编辑：王传胜
组版：边珂

E今日聊城

追梦人：代玉梅，120 调度接线员

让生命通道保持畅通
【人物名片】

代玉梅，1982 年出生，冠县城关镇人，从农村走出来的大学生，学医毕
业后一直工作在急救一线。

【新年梦想】

希望家人健健康康。

【我的奋斗】

【记者手记】

她手中的电话线是连接着生命的纽带，成千上万个关乎人命的求救电话从她和她的同事手中传递出去，才使得成千上万万名患
者得到及时的救助。

时间就是生命，正是有了她们的坚守，才保证了生命通道的畅通。当无数家庭正在团聚的时候，有这样一群人正坚守在在工作岗
位上，她们紧握着手中的电话，无心观赏窗外璀璨的烟花。 本报记者 王尚磊

小的时候，就有了从医的理想，不过在那时只是在和伙伴玩耍时，常常扮演医生。儿时对医生的了解只停留在救人这个个层面

上，根本体会不到急诊医生的苦与累。

直到 1999 年，我进入泰山医学院护理学院就读，四年的大学时光对医生这个职业有了更深的体会。2003 年，毕业后进入医

院实习，2005 年聊城市筹备成立聊城市 120 急救指挥调度中心，2006 年通过应聘，我正式成为一名急救调度员。

“请问，伤者现在的情况怎么样了？”上班期间，这样的对话几乎每时每刻都在重复着。对于市民来说，我们是在急救救一线上

的幕后工作者，我们接的每一个电话都是人命关天的。尽管接电话比较单调、枯燥，但对于奔走在大街小巷、乡间小道道上的急救

医生们来说，这算不上辛苦。

如今在这个岗位上已经 6 年了，这 6 年里，我的脑海中装满了各个村庄的名字，以及它们的位置，连哪条路不好走、哪条路

暂时不通也要牢牢记在心里。6 年的工作经历让我练就了飞快打字、快速记录、第一时间接警、第一时间派车的本领。

今年的春节，我还将和我的同事们一起在岗位上过除夕夜。这已经是第三次在岗位上过年了。我要感谢家人的理解，希希望家

人们都健健康康的。

与其他两年不同的是，今年我是和肚子里的宝宝一起值班，再有两个月左右，宝宝就要出世了。过节了都想和家人在一一起看

春晚吃水饺，但总有人要留下来加班，在班上和同事一起吃水饺的感觉也是很不错的，一起工作过多年的同事们早已情情同手足。

我们急救中心的工作人员都是幕后工作者，但通过电话，感触到了一起起生离死别的场景，我们的心愿是，希望急救电电话少

点再少点。另外，我还要提醒大家，春节眼看就要到了，节日期间，大家一定要注意安全，少喝酒，燃放爆竹时一定要要注意安全，希

望大家过个快乐的春节。

代玉梅在 120 调度中心接热线。 本报记者 王尚磊 摄

她们的坚守，保证了生命通道的畅通

2013 年 2 月 5 日 星期二
编辑：王传胜
组版：边珂

B05

在 120 调度中心已经 6 年了，我的脑海中装满了各个村庄的名字，以

及他们的位置，连哪条路不好走、哪条路暂时不通也要牢牢记在心里。
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